
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO 
COORDENAÇÃO-GERAL DE APOIO ÀS CÂMARAS SETORIAIS E TEMÁTICAS 

CÂMARA TEMÁTICA DE INSUMOS AGROPECUÁRIOS 

MEMÓRIA DA 112ª REUNIÃO ORDINÁRIA

LOCAL: Videoconferência MS Teams
DATA: 31 de maio de 2022
HORÁRIO: 14:30 às 17:30hs

PAUTA
14:30 - Abertura - Presidente

14:35 - Avisos da secretaria e aprovação da memória da 111ª Reunião Ordinária

14:40 - Situação de abastecimento de insumos - balanço do mercado de importação e produção 
nacional (MAPA e Entidades)

15:10 - Plano Safra - situação 21/22 e perspectivas 22/23 - Wilson Vaz, DEFIN/SPA/MAPA

15:40 - Plano Nacional de Fertilizantes: perspectivas e acompanhamento (membros do conselho)

16:10 - Assuntos Gerais

16:30 - Encaminhamentos e Propostas de pauta para a próxima reunião da Câmara. 

17:00 - Encerramento

PONTOS ABORDADOS: 

● Abertura – Helinton - anúncio de que as reuniões das Câmara passam doravante a ser híbridas. 
Presidente - Contextualização sobre a situação dos insumos em grandes números.

● Avisos da Secretaria - aprovada a memória da 111ª reunião ordinária.
● Situação do Mercado - Membros da CTIA - Ricardo Tortorella - aumento de 6% na entrada de 

fertilizantes entre janeiro e abril. Importação fluindo, sendo o debate sobre como aumentar a 
produção. Os preços elevados pedem soluções para redução de custos. Alexandre Bernardes, 
ABIMAQ - desembaraço alfandegário está impactando o fluxo de produção. Movimento acirrou-
se a partir da semana passada. Alto percentual de fiscalização exige maior número de fiscais 
para evitar o atual congestionamento de contêineres nos recintos alfandegários. Rangel - 
problema sendo visto pelo MAPA. Parece ser de cunho político das carreiras em negociação 
salarial. O governo está solicitando a colaboração de todos no sentido de que as categorias 
venham a apoiar o esforço coletivo em momento de dificuldades mundiais. Proposta de ofício ao 
Ministério a ser enviado pela Câmara foi aprovada. Tortorella - incluir no ofício a solicitação de 



apoio dos plantonistas em espaços alfandegários. Bernardes - o Brasil encontra-se atrasado em 
relação a outros países. Sugere o benchmarking com outros serviços alfandegários para pautar 
os esforços de melhoria dos serviços e redução de seus custos no país.Elizabeth Chagas, 
ASBRAM - lembra a necessidade de que o documento paute pela maior delicadeza possível. 
Matérias primas tiveram excelente entrega em 21. 2022 apresenta um cenário menos eufórico. 
Andressa, Sindiveg - relatou sobre o monitoramento das entregas. A última reunião da entidade 
revelou um cenário preocupante quanto aos portos da China. Acompanhamento das estatísticas 
do mercado. Comentário sobre o desligamento do SICORI que trazia informações importantes 
sobre o movimento de importação. Solicita que a CTAO interfira no assunto junto ao MAPA. 
Rangel - comentários sobre a estratégia do governo em fazer o monitoramento e o 
acompanhamento dos dados. Apoio do MAPA ao painel do Observatório. Fernanda Costa - 
informação de que a Receita estaria retomando a operação do SICORI. Rangel - sugere que as 
entidades de Vanessa e Fernanda se reúnam com a SPA de forma a equacionar o problema 
das informações.

● PSA 22/23 - Wilson Vaz - conclusão prevista para acontecer entre os dias 20 e 30 de junho. 23 
bi para os diversos programas estão represados. A expectativa para o plano não é otimista. 
Cenário com SELIC 5 vezes maior que a do ano anterior. Problemas climáticos impactaram o 
seguro rural. Elevação dos preços de componentes e insumos. Greves na STN e no BACEN. 
Cenário otimista para os próximos 12 meses. Pinazza - questionamentos quanto ao ambiente 
de desenvolvimento do plano. Resultado positivo das feiras. Operações com taxas livres e 
financiamento próprio. O spread máximo é de 4%, indicando um ano difícil. Bernardes - as 
aparências enganam. Presidente - pior que um ambiente de juros altos é um ambiente sem 
recursos. O país precisa buscar o melhor equilíbrio nesse trade-off.

● Apresentação Abisolo - Henrique Mazotini - Índice de confiança em maio de 22 - Expectativa de 
melhora mas com o de confiança ainda negativo.

● Eliane Kay - posicionamento dos mercados - mercado não apresenta falta de produtos. 
Antecipação de compras devido a situação na China ainda continua.

● PNF - Rangel - atualização do andamento do plano. Marco Tulio, SRI/MAPA - missões 
internacionais desenvolvidas pelo MAPA. O foco da estratégia nos fertilizantes foi o cloreto de 
potássio. Rangel - o PNF não cogitou da autossuficiência e sim na independência estratégica 
quanto ao fornecimento. Lançamento de painel público para acompanhamento do PNF. 
Polidoro, Embrapa - apresentação de Vinicius Melo Benites como representante da Embrapa na 
CTIA. Rangel - informou que Polidoro passou a assessorar a Presidência da República no PNF. 
Monitoramento logístico dos desembarques. Recuo do preço da ureia  nos últimos meses. 
Visibilidade das boas práticas agrícolas. Os próximos passos serão dados por pautas claras 
baseadas nas demandas do segmento. E-mail de contato confert@presidencia.gov.br. Susana 
Gazire - divulgação e prazos do edital para participação do Confert. Rangel - consulta e 
posterior informação sobre a possibilidade de expansão do prazo. A publicação do edital foi 
realizada tempestivamente no DOU.

● Assuntos gerais - Tortorella - Bielorússia ainda fechada. Necessidade de intensificar a oferta 
com aumento da entrada de cloreto de potássio no Brasil. Atuação dos Adidos agora deve ser 
orientada no sentido de elevar a importação dos insumos.Apoio as palavras do Ministro na 
ONU. Marco Tulio - atuação da diplomacia. Rangel - estratégia das políticas públicas sobre 
fertilizantes. Proposta de Reunião Extraordinária com o DSV/SDA para encaminhar o assunto. 
Jefferson - caravana Embrapa em 50 polos agrícolas de 10 macrorregiões em 240 municípios. 
Presidente - sobra de fertilizantes entre 4 e 5 milhões de toneladas, sendo 3 milhões de cloreto 
de potássio que devem ser mapeados por tratar-se de uma reserva estratégica. Jefferson - a 
caravana deverá mapear e divulgar a informação.

● Encaminhamentos e propostas - correspondência a AFFA e reforço a reunião com o DSV para 
esclarecimento e discussão das políticas públicas. BioAs como proposta da caravana da 
Embrapa

mailto:confert@presidencia.gov.br


DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA
Encaminhamentos Órgão

Demandado
Ação Responsável Prazo

Esperado

Solicitação da maior 
envolvimento dos 
AFAAs na atual crise 
de fornecimento de 
insumos

SPA e AFFA Ofício 
solicitando o 
apoio da AFFA

Secretário imediato

Esclarecimento e  
avaliação do cenário 
regulatório: estrutura, 
sistemas e estratégias 
de prioridade

DSV/SDA Ofício 
agendando 
reunião 
extraordinária 
da CTIA

Secretário 5 dias

OBSERVAÇÕES

● As gravações dos vídeos das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e poderão 
ser disponibilizadas a qualquer momento, quando solicitado, para membros da Câmara ou da 
sociedade civil.

APROVAM E ASSINAM ESTA MEMÓRIA
 Nome Assinatura 

Presidente: Arlindo Moura  
Secretário: Luis Eduardo Pacifici Rangel  
Supervisor: Antônio Siqueira Assreuy


